

Bemerkung: HNr. 1, Marktplatz 1, Das Rathaus

Über die Zeit, an welcher die Stadt zuerst ein Rathaus erhielt, wissen wir nichts. Der jetzige Bau stammt aus den Jahren 1551 und 1552. Daran erinnert eine Inschrift über der Türe im Innern des Schutzmannszimmers im Rathause: „anno Domini 1552 ward von einem Raht ver@ Jörg Fischer und Leonhard Anlauer Bauherrn über den Bau. Außen steht über derselben Türe die Jahrzahl 1551. Um den Bau ausführen zu können, entlehnte die Stadt 1551 bei dem alten Landsknechts-Obersten Konrad v. Bemelberg, dessen Nachkommen lange Zeit die Pflege Wemding besaßen, 4000 fl. Das Erdgeschoß des Rathauses diente bis in die neueste Zeit vorne als Getreideschranne („Schraut), rückwärts als Wage. Eine neue Wage ist vor einigen Jahrzehnten an der Südwestecke des Rathauses errichtet worden. Der große Raum über eine Stiege wurde ehemals zur Aufbewahrung der Marktstände verwendet. An Markttagen hielten hier die Loderer, Gerber etc. ihre Waren feil. Der 2. Stock ist hauptsächlich von der großen „Ratstube eingenommen. Abgesehen von einem kleinen Einbau zur Errichtung einer Waage blieb das Rathaus in diesem Zeitraum unverändert. Denn die Gestaltung des Schulraumes, des Archives etc. im mittleren Geschoss geschah erst 1920 und 1921.